
新华网拟在上交所上市

计划募资14.97亿

继人民网股份有限公司在

2012

年登陆上

交所后，另一“国家队”新华网股份有限公司也

迈出了关键的一步。

新华网股份有限公司最新公布的招股说明

书（申报稿）显示，新华网拟募资

14.97

亿元，发

行新股

51902936

股，发行后总股本

207611744

股，拟在上交所上市。

招股书显示，新华网去年总营收为

4.56

亿

元，较上一年度增长

37.5%

；净利润

1.68

亿元，

同比增长

23.9%

。 其公司控股股东及实际控制

人均为新华社，新华社直接持有新华网

82.46%

的股份，通过新闻发展深圳公司、信息社分别间

接持有新华网

3%

、

2.54%

股份， 共计持有新华

网

88%

的股份。

据悉， 新华网本次募资主要用于新华网全

媒体信息及应用服务云平台项目、 新华网政务

类大数据智能分析系统项目、 新华网新媒体应

用技术研发中心项目等。 （程丹）

环保部无人机监测

3家企业环境问题严重

环境保护部日前称，环保部在

6

月

16

日至

27

日对华北相关地区进行了无人机执法检查

行动， 发现存在严重环境问题的企业包括河北

钢铁集团敬业钢铁有限公司、 山西华泽铝电有

限公司等。

据环保部发布的信息显示， 在对河北、山

西、 内蒙古重点地区进行无人机执法检查行动

中，共检查企业

254

家。 经初步判定，本次行动

发现疑似存在环境问题的企业

64

家。

环保部同时列出了环境问题较严重的企

业，分别是：河北钢铁集团敬业钢铁有限公司高

炉出铁时无组织排放严重， 有烟囱烟尘排放明

显； 山西华泽铝电有限公司煅烧窑烟气超标排

放；内蒙古宜化化工有限公司烟尘排放明显，厂

区无组织排放严重。 （徐潇）

云南上市公司协会会员

签署自律规范公约

云南省上市公司协会

2013

年度会员大会

日前在昆明召开，审议通过并签署了《云南省上

市公司协会会员自律规范公约》。 至此，云南省

第一个上市公司自律性质公约诞生。

云南证监局相关负责人表示， 此举必将进

一步推动上市公司的规范运作， 为云南省内的

上市公司及投资者提供多一层的权益保障。

本次大会还延续了云南省上市公司协会

“走进上市公司”系列活动，全体会员参观了云

南锗业马金铺新生产车间。 （李俊华）
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新股定价从严收到“一石三鸟”之效

证券时报记者 胡学文

龙大肉食等新股上市后持续爆

炒

，

使得新股定价问题再次被推到

了风口浪尖

。

监管层通过几条红线

为发行价格设了上限

，

压低新股发

行价格

，

使打新步入

“

稳赚不赔

”

的

老路

，

这或许能暂时化解矛盾

，

一定

程度消解投资者历来对上市圈钱的

抱怨

。

但由此也备受市场各方争议

，

直呼新股改革在几经调整后重回了

窗口指导的老路

。

笔者认为

，

看似重回老路的新

股定价从严管理背后

，

或许还存更

为深层的三重考量

：

一是着眼于平息新股发行的

“

三

高

”

问题

，

消除老股转让的副作用

。

新

股

“

三高

”

一直是困扰

A

股发行市场

的顽疾

。

高市盈率

、

高发行价

、

高额超

募资金不仅导致大量募集资金闲置

、

资源配置严重扭曲

，

极大地影响了资

本市场的资源配置效率

，

还使

IPO

沦

为富人掠夺社会公众财富的工具

，

加

剧社会不公和贫富分化

。

为了缓解新股资金超募等问

题

，

监管层出台了老股转让新政

，

但

也由此衍生了老股转让超新股以及

提前套现等问题

。

奥赛康事件后

，

监

管层对新股发行规则再次微调

，

新

股发行定价受到严格管理

。

此举措

一出

，

新股

“

三高

”

应声而落

，

老股转

让可能带来的副作用也由此化解

。

中国证监会

２４

日晚间发布的

信息显示

，

６

月

１０

日起按新规启动

发行的

１０

家公司发行市盈率平均

为

１７．７６

倍

，

较年初

４８

家公司平均

市盈率低

３８．８％

。

从这样的数据比

较看

，

一直备受诟病的新股

“

三高

”

问题似乎得到了缓解

。

由于发行市

盈率直降近四成

，

发行价格普遍不

高

，

资金超募问题迎刃而解

，

需要启

动老股转让的公司更是从年初那一

轮的比比皆是变为眼下仅有个别案

例

，

老股转让新政带来的提前套现

副作用也就自然消解

。

二是快速消化存量新股

，

降低对

市场和资金面的冲击

。

新股定价从严

管理表面看似直指

“

三高

”，

其实背后

可能还有更深层的考虑

。

那就是在定

价从严的基础上

，

由于单只新股的募

集资金必然降低

，

这对于市场和资金

面的冲击会更小

，

从而有利于快速消

化当前庞大的存量拟发行企业

。

公告显示

，

龙大肉食

、

雪浪环

境

、

飞天诚信的募资额均在设定额

之内

，

募资净额精准等同于募投项

目所需资金

，

或者略少几十万

。

这样

的募资规模与此前相比均有一定缩

水

，

也与将资金配置到更广泛的中

小企业市场呼声十分契合

。

尽管监管层此前表态

，

今年的

新股发行家数大概在

100

家左右

。

但是预披露的拟上市公司家数却还

源源不断地增加

。

在注册制推行之

前

，

要想快速平稳有序地消化存量

企业

，

通过从严定价缓解

“

三高

”，

实

现降低单个新股募资规模的目的

，

无疑是说得通的逻辑

。

尤其是在诸如创业板小额快速

再融资等制度日趋完善的基础上

，

企业募资会更便捷和灵活

，

一次募

足的做法显然面临变革

，

监管层放

开募资与项目挂钩同时严查募资合

理性或成常态

。

三是预留二级市场上涨空间

，

期望激活二级市场

。

从已经上市的

多只新股来看

，

由于低市盈率和低发

行价

，

为二级市场预留出了足够的上

涨空间

，

首批在深交所上市的三只新

股遭遇爆炒而秒停

，

并且带动次新股

和与新股相关的创投概念股集体上

涨

，

并且在随后持续上涨

。

炒新热带来的

“

小阳

”，

也一改此前

资金净流出的态势

，

当日两市迎来

9.18

亿元资金进场

。

分析人士表示

，

此次炒

新热的上演

，

虽说基本上在市场预期之

内

，

不过炒新热的辐射范围却出现明显

放大的迹象

，

这表明活跃资金正悄然进

场博一轮反弹

，

炒新热的上演一定程度

上烘暖了整体的交投氛围

。

眼下

，

顶着低市盈率和低发行价

光环的新股更让投资者有理由相信它

们会

“

慢慢上涨

”，

这一方面更符合监

管层不希望新股高开低走的期望

，

另

一方面也有望提振市场的活跃度

。

我国与法国卢森堡

建立人民币清算安排

中国人民银行上周六分别与法兰西银行和

卢森堡中央银行签署在巴黎、 卢森堡建立人民

币清算安排的合作备忘录。 之后，将确定巴黎、

卢森堡人民币业务清算行。

据悉， 中国央行将与上述两银行充分协商

和相互合作， 做好相关业务监督管理、 信息交

换、持续评估及政策完善工作。

近年来人民币国际化步伐不断加快， 人民

币清算在欧洲加速布局。目前，央行已授权中国

银行、工商银行、建设银行作为人民币清算行，

其中中行承担香港、 法兰克福两地人民币清算

业务，工行、建行分别担任新加坡和伦敦的此类

业务。 （程丹 孙璐璐）

6月美发起4项“337调查” 直指中国企业

国内专家建议，针对美国“专利流氓” 、“版权蟑螂”等专业投机公司，中国要采取反制措施

证券时报记者 许岩

美“

337

调查”正紧盯中国企业。

近日， 美国国际贸易委员会宣

布， 对包括中国在内的多国企业在

美销售的部分集成电路设备及相关

产品发起“

337

调查”。 进入

6

月份

以来，美国发起的

4

项“

337

”调查都

涉及中国企业。

事实上， 随着中国企业走出去

的步伐逐渐加快，“

337

调查” 一直

对中国企业“情有独钟”。

专家建议， 我国应建立攻防兼

备的知识产权保护体系。对“专利流

氓”、“版权蟑螂” 等专业投机公司，

要有一定的反制措施。

短平快“337 调查”

逐渐针对高精尖产品

随着中国产品逐步升级， 贸易

摩擦也进入了新的阶段。

据商务部数据显示， 在过去几

年，由美国国际贸易委员会（

ITC

）发

起的“

337

调查”案件数量保持在历

史高位。年立案量在

2011

年达到历

史峰值的

69

件之后，

2012

年新发

起的 “

337

调查” 案件量下降为

40

件，

2013

年为

42

件， 保持基本平

稳。 在

2013

年，

ITC

共完成了对

72

个案件的调查，为历史最高。今年以

来， 美国仍然针对中国产品发起多

次“

337

调查”，中兴等知名企业均

卷入其中。

据悉，“

337

调查” 的对象为进

口产品侵犯美国知识产权的行为以

及进口贸易中的其他不公平竞争。

对于为何中国企业频繁涉案，

中国政法大学知识产权中心特约研

究员赵占领表示， 这由两方面因素

引起。 一是通过“

337

调查”进行贸

易保护，保护本国相关产业利益，背

后也可能有利益团体的推动。 二是

企业对国外法律和规则缺乏了解，

可能确实触犯当地法律。“大背景是

中国崛起， 中国企业给当地的一些

行业或企业带来冲击”。

“最关键、最根本的问题就是商

业竞争。”北京康信知识产权代理有

限责任公司高级合伙人王正发告诉

记者。

王正发进一步指出，中国对美出

口商品结构的变化也是一个非常重

要的原因。 以往，在中美贸易中，“反

倾销”一直是美国遏制我国商品出口

的一把利器。但随着我国对美出口商

品的科技含量在不断提升，我们的产

品不再只是“粗制廉价”的代名词。相

反，诸如电子产品等，我国对美出口

的产品也越来越多地涉及高精尖的

技术领域，这就使得商品在知识产权

领域的碰撞也越发频繁。

“另外一个原因在于，‘

337

调

查’本身具有‘短、平、快’的特点，尤

其是涉及普遍排除令时， 它的杀伤

力很大， 不仅仅是这一家企业的产

品被禁止出口， 这一类的商品出口

都会受到限制。 ”王正发称。

对“专利流氓” 公司

要有反制措施

知识产权之争的背后是国与国

之间的贸易博弈， 是商业利益和企

业市场份额的争夺， 是各国战略性

产业的竞争和博弈。

接受证券时报记者采访的多位

专家建议， 我国应进一步意识到知

识产权纠纷在新时期全球贸易格局

下的重要战略作用， 建立攻防兼备

的知识产权保护体系。

上海大学知识产权学院院长陶

鑫良指出，当我国企业同时具备“产

品属于主流产业、 高新技术或者朝

阳产业， 市场份额已经或者潜在威胁

到相关跨国公司， 尚缺乏据以对抗或

交叉许可的专利等知识储备” 这三个

条件， 就几乎一定会被相关国际巨鳄

推上知识产权侵权被告席。

值得注意的是， 很多中国企业已

从最初在“

337

调查”中处于被动挨打

的角色中慢慢转变。 在华为公司、中兴

通讯等知识产权实力排头兵的带领

下， 越来越多的中国企业逐渐学会了

主动拿起知识产权武器。

但这还不够，王正发表示，“

337

调

查” 集中体现在双方贸易往来中的摩

擦上。在理性看待的同时，中国企业要

有针对性地加强专利战略部署。

陶鑫良建议，我国可以建立中国版

的“

337

调查”制度，以增加对美国的反

制手段。 目前，我国的知识产权保护体

系基本处于防御状态，未来要转向攻防

兼备，对“专利流氓”、“版权蟑螂”等专

业投机公司，要有一定的反制措施。

险资运用监管采用计分分级制

评价列为C、D类的机构将成重点监管对象，会采取限制资金运用范围等监管措施

证券时报记者 曾福斌

保监会近日下发的 《保险资金

运用内控与合规计分监管规则》称，

根据监管规则， 保监会将每年对保

险机构资金运用内控与合规计分进

行两次评价，根据分数高低，将保险

机构分为

A

、

B

、

C

、

D

四类。

评价等级为

C

类和

D

类的保险

机构，将被列为重点监管对象，中国

保监会可以加大现场检查和非现场

检查频率，采取限制资金运用渠道、

范围或比例等监管措施。

通知称， 保险资金运用内控与

合规计分采取评分制， 每一评价期

的基准分为

100

分。

保监会在基准分基础上， 根据

保险机构的内控运作情况、 持续合

规情况和违规事项进行加分或者扣

分，并汇总确定其最终得分。评价期

分别为每年的

1

月

1

日至

6

月

30

日和

7

月

1

日至

12

月

31

日。

评分

95

分（含）以上为

A

类：保

险机构的资金运用内控与合规管理

和风险控制能力强。 评分

80

分（含）

以上

95

分以下为

B

类： 保险机构的

资金运用内控与合规管理和风险控

制能力较强。评分

60

分（含）以上

80

分以下为

C

类：保险机构的资金运

用内控与合规管理和风险控制能力

较弱。 评分

60

分以下为

D

类：保险

机构的资金运用内控与合规管理和

风险控制能力弱。

根据通知，在评价期内，保险机

构资金运用业务存在以下六种情形

的， 中国保监会可将其本评价期的

级别直接确定为

C

类或者

D

类。

一是提交的监管信息、数据、报

表、报告和投资计划注册材料，以及

对外信息披露存在虚假记载、 误导

性陈述或者重大遗漏， 但是投资计

划注册材料中由所投资企业或者独

立第三方提供的文件存在虚假记

载， 保险资产管理机构能够证明自

己没有过错的除外。

二是违反监管规定， 经监管提

示或者超过监管要求的整改期限仍

不改正。

三是挪用保险资金。

四是未按委托人投资指引、合

同及书面约定运用保险资金。

五是被依法采取责令整顿，或

者被中国保险保障基金有限责任公司

采取接管等风险处置措施。

六是中国保监会认定的其他

情形。

4000亿存量保单投资蓝筹股再清障碍

证券时报记者 曾福斌

保监会近日印发了关于历史

存量高利率保单资金投资蓝筹股

的通知，确定了历史存量高利率保

单投资蓝筹股的资产认可标准，为

相关

4000

亿资金入市进一步扫清

了障碍。

据悉，该通知旨在化解历史存

量高利率保单的利差损风险，历史

存量高利率保单是指寿险公司

1999

年

6

月

10

日之前签发的定价利率

高于

2.5%

的保单。

通知只针对中国人寿保险（集团）

公司、 中国太平洋人寿保险股份有限

公司、 中国平安人寿保险股份有限公

司、新华人寿保险股份有限公司、泰康

人寿保险股份有限公司五家保险公

司，估计资产总规模约

4000

亿元。

事实上，历史存量高利率保单也

基本在这几家公司手里，中国人寿集

团占了

80%

左右。

通知要求，保险公司运用历史存

量高利率保单资金投资蓝筹股，需对

历史存量高利率保单资金设立专门

账户、封闭运作，并单独管理；投资蓝

筹股的目的是长期持有，而非短期交

易。 保险公司管理层应当明确投资各

蓝筹股的目的，并形成书面记录。

保监会指出， 试行上述政策，有

利于探索保险资金长期配置的渠道，

试行逆周期监管，也有利于促进资本

市场的稳定。

深证通联手恒生电子 抢滩私募IT外包市场

证券时报记者 叶梦蝶

近日， 深圳证券通信有限公司

和恒生电子宣布合作构建资管云平

台， 将双方的硬件和软件进行整合

运营， 服务私募投资机构中后台的

IT

运营。

眼下， 通过登记备案的私募基

金已成为“正规军”，诸多私募机构

在

IT

建设和清算业务等方面都存

在人力和财力不够的情况。 过去私

募基金借助信托的渠道发行产品，

自身仅担任投资顾问的角色。 而如

今独立发行产品后， 私募基金将成

为真正的资产管理人， 直接面对投

资者、托管行和券商等对象。管理责

任的提升将对私募基金未来的运营

架构提出更高要求。

对此，深交所副总经理、深证通

公司董事长邹胜表示， 深证通和恒

生电子合作可以为基金管理业提供

完整的

IT

外包解决方案，解决金融

IT

服务市场上重复建设的情况。

据悉，金融机构自建

IT

系统费

用昂贵，业内人士表示，公募基金

的

IT

系统建设投入不低于

1500

万

元。 不少投资人士认为，私募基金

往往人员规模较小， 同时业绩不稳

定。而受这些限制，很多运营环节无

法像银行、券商一样自建体系，亲力

亲为。

恒生电子总裁刘曙峰表示，此

项合作正是顺应私募行业正在发生的

变化，是新的市场机会。

据悉， 该套产品可以将投资机构

自建成本降至十分之一，同时，恒生电

子的

HOMS

已完成在深证通云计算平

台上的部署，平台容量进一步扩充。而

资管云已有

20

余家私募上线，该平台

可支持上千家私募基金上线使用。
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